Martes 30 de Junio del 2009

El Financiero Peligran pensiones de desempleados Jeanette Leyva Reus Miles de trabajadores que han utilizado el apoyo por desempleo, a través de retiros adelantados de las Afore, podrían perder el derecho de jubilarse con una mejor pensión, al existir una laguna legal en la Ley del Seguro Social que les impediría acceder a una jubilación más benéfica. A todos aquellos que hagan uso de esta ayuda por desempleo, que al momento de retirarse tengan el derecho de elegir por cuál Ley del Seguro Social jubilarse, si por la emitida en 1973 o la de 1997, el IMSS les puede jugar una mala pasada. La institución puede fácilmente decirles que por haber utilizado la ayuda por desempleo aceptaron la ley de 1997, ya que en la de 1973 este beneficio no existía, por lo que el riesgo de perder beneficios está latente.Retiros tendrán un impacto mínimo en el sistema: Amafore (Jeanette Leyva Reus) Las reformas a la Ley del Seguro Social publicadas el 26 de mayo, que entraron en vigor un día después, buscan que los trabajadores que perdieron su empleo puedan hacer un retiro mayor de sus recursos de las cuentas individuales en las administradoras de fondos para el retiro (Afore). De acuerdo con el decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley del Seguro Social, publicado en el Diario Oficial de la Federación: El trabajador podrá disponer de su dinero a los 46 días naturales de que perdió su empleo, por lo que quienes tienen una cuenta individual con al menos tres años de que se abrió y un mínimo de 12 meses de cotización al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), podrán retirar en una exhibición el equivalente de 30 días de su último salario de cotización, con un límite de diez veces el salario mínimo mensual. Acumula el peso siete sesiones al alza Clara Zepeda Hurtado La divisa mexicana extendió el rally de la buena semana anterior frente al dólar, con siete sesiones al alza, y se impuso por debajo de los 13.20 pesos, en medio de una sesión con movimientos laterales y poca información, siguiendo de cerca el comportamiento de los mercados accionarios. El dólar spot cerró aver en 13.1710 pesos, lo que significó una apreciación de 5.90 centavos (0.45 por ciento) para la moneda nacional respecto al cierre previo, informó el Banco de México (Banxico). El peso consiguió su séptima sesión de imponerse ante la divisa estadounidense, logrando alcanzar rangos inferiores a las 13.20 unidades, acumulando una apreciación de 21.75 centavos, equivalente a una ganancia de 1.63 por ciento.Bancos son víctimas de su evolución en esta crisis: KPMG (Clara Zepeda Hurtado) La búsqueda de mayores rendimientos en un contexto de alta liquidez y crédito fácil de acceder por bajas tasas de interés, son una tentación latente ante las condiciones para reactivar las economías, por lo que la gestión de riesgos en cualquier entidad en México ayudará para no experimentar en carne propia una crisis similar. "La crisis crediticia ha forzado a los bancos internacionales y a los inversionistas institucionales a analizar con oio crítico la forma en que administran los riesgos financieros, y ha puesto de manifiesto algunas deficiencias importantes en esta área en la industria de servicios financieros", afirmó Nicolás Olea. El socio de Administración de Riesgos Financieros de KPMG en México apuntó que la actual crisis mundial puso de manifiesto la necesidad urgente de contar con mejores procedimientos para la administración de riesgos a escala de toda la institución. Cambios en Pemex afectarían la reforma energética (Esther Arzate) Ante el insistente rumor de que el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heroles, será relevado de su cargo, especialistas del sector energético consideraron que un cambio en la paraestatal retrasará la instrumentación de la reforma energética y se manifestaron en contra de la posible designación del secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, como sustituto. La directora del Centro de Análisis Económico del Tecnológico de Monterrey ciudad de México, Leticia Armenta Fraire, consideró que un cambio en la dirección general de Pemex responde a factores que no corresponden a una lógica organizacional, como sucede con otras compañías del sector privado. Flexibilizar la LFT, "inviable"; ínfimos, los salarios en México (Mariana Otero-Briz) El sistema laboral frena el avance de la competitividad en el sector, pues está plagado de simulaciones, mientras que flexibilizar el marco regulatorio legal resulta inviable debido a que los salarios en México son muy bajos, coincidieron especialistas. Para el abogado laboralista Arturo Alcalde Justiniani, los contratos colectivos de protección patronal (CCPP), los sindicatos blancos y la carencia de mecanismos que garanticen la libertad de sindicalización provocan incertidumbre legal entre los inversionistas extranjeros. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que el sistema laboral mexicano está sustentado en la simulación, lo que obstaculiza el incremento de la calidad de vida de los trabajadores y de las empresas, factores indispensables para lograr avances en productividad y competitividad nacional. Crisis, oportunidad de plantear nuevo proyecto de desarrollo Mariana Otero-Briz La grave crisis por la que atraviesa el país representa una oportunidad para replantear el modelo político, económico y laboral, a fin de establecer un proyecto de desarrollo nacional del que México carece, afirmó Graciela Bensusán, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). En entrevista apuntó que el bajo crecimiento del país tiene por lo menos dos décadas, y se recrudeció por el impacto de la crisis global. De ahí que evadir el replanteamiento del modelo político y económico podría llevar a México a su inviabilidad, alertó la académica. Cae 8.4% el empleo en manufacturas en abril Arturo Robles El empleo en el sector manufacturero sufrió una caída anual de 8.4 por ciento en abril, la mayor contracción para el personal ocupado desde noviembre de 1995. Según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), ese mal comportamiento inició desde junio de 2007, y aunque en agosto del mismo año no presentó cambios, su tendencia continuaba dando muestras de un escenario negativo. Aparte de la estacionalidad de la Semana Santa -que el presente año ocurrió en abril-, la contingencia sanitaria por el virus A(H1N1) en la última semana del mes y el impacto de la recesión económica han debilitado al sector, principalmente por el desplome de las exportaciones. Progresan acuerdos sectoriales en la OMC GINEBRA, 29 de junio.-Los grandes países en desarrollo podrían emplear las dispensas bajo un nuevo acuerdo de la Organización Mundial del Comercio (OMC) para bloquear el intercambio mercantil entre sí, complicando potencialmente alcanzar un convenio en las rondas de conversaciones, dijo hoy un importante diplomático de esa institución. Estados Unidos y otros países ricos han estado diciendo que para avanzar en la Ronda de Doha de la OMC tienen que saber cómo van a usar las excepciones arancelarias las grandes naciones emergentes como Brasil, India y China. Luzius Wasescha, el embajador suizo en la OMC que preside las negociaciones sobre la liberación de los bienes industriales, dijo que el creciente volumen del comercio sur-sur implicaba que algunos países en desarrollo podrían usar sus dispensas para bloquear las

importaciones competitivas entre ellos, en lugar de enfocarse en las ventas de las naciones ricas.El Reforma Retrocede confianza del consumidor en EU Nueva York. Estados Unidos (30 junio 2009).- La confianza del consumidor de Estados Unidos bajó en junio después de 2 meses consecutivos de alzas. The Conference Board, un grupo privado, dijo este martes que su índice de la percepción del consumidor cayó a 49.3 desde 54.8 en mayo. El índice de la situación presente bajó de 24.8 a 29.7 mientras que el de expectativas declinó de 71.5 a 65.5, señaló el grupo. "El declive en el índice de la situación presente, causado por una percepción menos favorable de las condiciones de negocios y empleo, sigue implicando que las condiciones económicas, aunque no tan débiles como a principios de año, son de todas formas débiles", dijo Lynn Franco, directora del Centro de Investigación del Consumidor. Aumentan 5 mdd reservas internacionales Ciudad de México (30 junio 2009).- Las reservas internacionales de México aumentaron en 5 millones de dólares entre el 22 y el 26 de junio pasados y se situaron en 74 mil 380 millones de dólares, informó este martes el Banco de México (Banxico). El incremento resultó de una compra de divisas del Gobierno federal al Banco de México por 76 millones de dólares; ventas a la banca por operaciones del mercado por 250 millones de dólares y un aumento en las reservas por otras operaciones por 331 millones, entre otros, informó en un comunicado. El Banco de México vende en subasta 50 millones de dólares diarios al margen del comportamiento del peso y otros 300 millones si la depreciación de la moneda es superior a 2 por ciento. Revierte BMV ganancias Sandra ReyesCiudad de México (30 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) revierte las ganancias iniciales, en seguimiento de las bolsas estadounidenses, que pierden luego de la publicación del dato de confianza al consumidor en Estados Unidos. La BMV se ubica en niveles de 24 mil 332 unidades, un descenso de 0.59 por ciento, con un volumen de operación de 34 millones de acciones. Entre las acciones que registran pérdidas resaltan CODUSA *, con 2.43 por ciento y CEMEX CPO, con 1.97 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.30 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (30 junio 2009).- El dólar en operaciones interbancarias registra descensos, con lo que el peso extiende por segunda jornada sus ganancias, ante un optimismo a nivel mundial de las bolsas junto con el repunte de los precios de la mayor parte de las materias primas. La divisa estadounidense se compra en 12.85 pesos y se vende en 13.30 pesos, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.10 pesos y se vende en 13.13 pesos a la venta, 5.2 centavos menos respecto al cierre anterior. Comienzan petroprecios con ganancias Londres, Inglaterra (30 junio 2009).- Los precios del crudo están cerca de los 72 dólares después de superar los 73 dólares este martes impulsados por el debilitamiento del dólar y los ataques a instalaciones petroleras en Nigeria. El crudo para entrega en agosto subió 23 centavos a 71.72 dólares por barril, luego de cotizarse a 73.38 dólares. El lunes, el contrato ganó 2.33 dólares, para cerrar 71.49 dólares. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte para agosto subió 15 centavos a 71.14 dólares por barril El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71891.htmlEstados registran fuerte baja en ingresos José Manuel Arteaga Las entidades federativas tuvieron en los primeros cinco meses del año un periodo terrible en materia de ingresos, una vez que enfrentaron una caída en sus participaciones en 35 mil millones de pesos. Los recursos perdidos hasta el mes de mayo representan las participaciones que recibieron en todo 2008, en conjunto, los gobiernos de Coahuila, Oaxaca y Chiapas. La caída de 35 mil millones de pesos equivalen al ajuste al presupuesto que anunció el gobierno federal el 28 de mayo. &ldguo: Esta situación es ya más complicada que la gue ocurrió en 1995", planteó Mario Delgado Carrillo, secretario de finanzas del Gobierno del Distrito Federal. El funcionario añadió que en aquella época hubo una amplia agenda para que los gobiernos locales pudieran enfrentar la situación. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71897.htmlMéxico exporta gas barato a EU Noé Cruz Serrano De los cinco países más importantes que abastecen de gas natural al mercado de Estados Unidos, México es el que le vende más barato. Con precios castigados, inferiores hasta 66 centavos de dólar por millón de BTU (unidad calorífica) en comparación con el gas canadiense y una diferencia de hasta 3.31 dólares respecto al gas que llega de Trinidad y Tobago, México busca mantener su presencia en uno de los mercados más grandes del mundo, luego de que en los años 2003 y 2004 suspendiera embarques porque se había quedado sin suficiente gas para abastecer el mercado nacional y. consecuentemente, sin excedentes para exportar. El reporte de la Office of Natural Gas Regulatory Activities de Estados Unidos 2008, señala que México logró colocarse como el cuarto abastecedor de gas a ese país, aunque vendiendo a precios más bajos respecto a sus principales competidores. El Economista http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/06/30/bmv-cae-mano-wall-streetBMV cae de la mano de Wall Street La Bolsa Mexicana de Valores revertía sus ganancias iniciales, siguiendo la tendencia de sus pares en Estados Unidos luego de un débil dato de confianza del consumidor en ese país. el principal índice bursátil, el IPC, bajaba 0.49% y se ubicaba en los 24,354.81 puntos. El volumen de negocios en el mercado era escaso, de 54.2 millones de acciones negociadas. Previamente la BMV llegó a subir hasta 0.66 por ciento. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones caía 1.41% y el Nasdag Composite perdía 0.75 por ciento. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/30/reservasinternacionales-recuperan-us5-millonesReservas internacionales recuperan US5 millones En la última semana, las reservas internacionales del país aumentaron U\$5 millones, con lo que alcanzaron un monto de U\$74,380 millones, aunque en la mayor parte del año han mantenido una tendencia a la baja. A pesar del ligero incremento en los últimos días las reservas aún se encuentran U\$11,061 millones por abajo del cierre del 2008, cuando se ubicaron en U\$85,441 millones. El Banco de México (Banxico) informó que el alza de la semana pasada obedeció a otras operaciones netas por U\$331 millones, a pesar de una compra de divisas del gobierno federal por U\$76 millones y las ventas a la banca por U\$250 millones más, debido a las subastas diarias de dólares sin precio mínimo http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/06/30/cifras-eu-presionan-pesoCifras de EU presionan al peso El peso operaba casi plano el martes después de que datos económicos mixtos en Estados Unidos amenazaban con cortar una racha de siete sesiones sucesivas a la alza. La moneda local en su valor referencial a 48 horas retrocedía 00.55 centavos, o 0.04%, a 13.1715/13.1765 pesos por dólar. La jornada, que inició positiva, recibía impulso de una mejora del Índice de Gerentes de Compras de Chicago que subió en junio a 39.9 desde 34.9 en el mes anterior. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/06/30/perdera-fisco-502533-millones-2010Perderá el fisco \$502,533 millones en el 2010

CREDITO: Leonor Flores / El EconomistaEn el 2010, el erario federal dejará de recaudar 502,533 millones de pesos, es decir 37.619 millones de pesos más respecto a la pérdida que se tendrá este año por diversos tratamientos fiscales y subsidios, informó la secretaría de Hacienda. De acuerdo con el reporte sobre el presupuesto de gastos fiscales que entregó este lunes por la noche al Congreso, precisó que ese monto equivale al 3.9% del producto interno bruto (PIB). En la Ley de Ingresos para el presente ejercicio se establece que Hacienda debe entregar a las Comisiones de Hacienda y de Presupuesto de la Cámara de Diputados antes del 30 de junio, una estimación de lo que perderá por diversos esquemas y regimenes preferenciales del que gozan algunos sectores y contribuyentes. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/30/crudo-recorta-avance-tras-trepar-hasta-us73Crudo recorta avance tras trepar hasta los US73 El petróleo recorta sus ganancias iniciales, tras haber trepado a más de U\$73 el barril, antes de la divulgación de los informes sobre los inventarios estadounidenses que mostrarían un aumento en las existencias de derivados. Previamente, los precios escalaron más de U\$1.5 en menos de media hora, cerca de las 02:00 GMT, cuando los volúmenes transados del Brent y luego del crudo estadounidense aumentaron a más de 10 veces lo habitual. El sorpresivo repunte en las transacciones del Brent se habría debido a un reajuste de posiciones por parte de uno o varios fondos antes de que cierre el trimestre. Las operaciones se estabilizaron luego en el comercio europeo. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/30/trabajadores-inmigrantes-mas-afectados-crisisocdeTrabajadores inmigrantes, los más afectados por la crisis: OCDE Los trabajadores inmigrantes aparecen más afectados que los nacionales por el deterioro del mercado laboral debido a la crisis económica mundial, según un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) publicado este martes. Según la edición 2009 de las "Perspectivas de la migración internacional", los trabajadores inmigrantes fueron los primeros en perder sus empleos, lo que hace que el nivel de desempleo entre esa población es prácticamente el doble en España, Irlanda y Gran Bretaña desde que comenzó la crisis. En el primer trimestre del 2009, la tasa de desempleo de los inmigrantes en España fue de 27.1%, frente a 15.2% para la mano de obra española. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/06/29/gobierno-federal-apuesta-las-pymesSE anuncia apoyo a las pymes FUENTE: Samanta Álvarez / El EconomistaEl gobierno federal anunció el lunes el fortalecimiento del programa de compras del Gobierno Federal, a través del cual destinará 17,000 millones de pesos adicionales para realizar compras exclusivas a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES) de México. En un evento realizado en la residencia oficial de Los Pinos, el secretario de economía Gerardo Ruiz Mateos, dijo que durante los próximos tres meses se adquirirán productos con al menos 50% de contenido nacional a través de estos negocios. El funcionario detalló que a partir del 1 de julio los emprendedores y las PYMES tendrán acceso vía Internet a las oportunidades de proveeduría que ofrecen las 256 dependencias gubernamentales.La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/06/30/index.php?section=economia&article=026n1ecolnegi: en abril, la mayor cifra de despidos en la industria en 14 años Juan Antonio ZúñigaEl personal ocupado en la industria de transformación tuvo una reducción de 8.4 por ciento en abril de este año respecto al mismo mes de 2008, el mayor número de despidos observado desde noviembre de 1995, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El número de obreros en las fábricas disminuyó 9.7 por ciento, mientras el personal administrativo fue recortado en 5.1 por ciento, precisó el organismo. En uno de más de los reportes que documentan la magnitud de la recesión de la economía mexicana, el Inegi, que en los últimos cinco días reportó decrementos anuales en abril de 6.5 por ciento en los servicios, de 15.7 en las ventas de mayoreo, de 5.2 en las minoristas, y una contracción general de la actividad económica de 12.2 por ciento, puntualizó que la reducción anual del empleo en la industria de transformación "fue consecuencia de los descensos en los 21 subsectores que integran el sector manufacturero".

http://www.jornada.unam.mx/2009/06/30/index.php?section=economia&article=027n1ecoSuárez Dávila: la política económica del gobierno, errada y contradictoria Víctor CardosoLa política económica del gobierno federal para sacar al país de la crisis es errada, contradictoria e insuficiente; los programas contracíclicos chocan con las medidas de austeridad decretadas; se opta por contraer el gasto público a pesar de que limita el crecimiento; se promueve el desempleo y se reduce la captación fiscal; se gasta poco y mal, afirma Francisco Suárez Dávila, uno de los economistas más prestigiados del país. Lo importante en estos momentos de crisis, afirma quien fue subsecretario de Hacienda en el gobierno de Miguel de la Madrid, es hacer fluir el gasto público, aumentarlo al máximo, incluso si es necesario recurrir a un mayor déficit fiscal vía endeudamiento interno. Primero es necesario apuntalar el crecimiento y el empleo, y después ya se corregirán las finanzas públicas; hay margen de maniobra porque el país sólo se ha planteado un desequilibrio de 2 o 3 por ciento del producto interno bruto (PIB), cuando el promedio entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) es de 9 por ciento; sólo el de Estados Unidos, cita, ronda 12 por ciento. http://www.jornada.unam.mx/2009/06/30/index.php?section=economia&article=028n2ecoLa petrolera incumple normatividad en proyecto de cogeneración energética Israel RodríguezPetróleos Mexicanos (Pemex) ha incumplido la normatividad para ejecutar el proyecto de cogeneración de energía eléctrica, denunció ante el Órgano de Control Interno de la paraestatal, el Comité Nacional de Estudios de la Energía de México (CNEE). Por su parte, el órgano auditor de la petrolera, dependiente de la Secretaría de la Función Pública (SFP), dio entrada a la denuncia y pidió la ampliación y ratificación para iniciar las investigaciones correspondientes, para posteriormente citar a comparecer a los denunciantes, quienes acudirán con las pruebas en tiempo y forma. La organización, que reúne a investigadores, académicos y trabajadores del sector energético, explicó que durante las exposiciones que Pemex realizó en las cámaras de Diputados y Senadores, aseguró que para efectuar este proyecto se utilizarían los residuales de alto vacío de los procesos de refinación, y destacó los beneficios de este esquema.